

Quienes entienden la existencia como servicio, como camino hacia una meta superior, tienen hecha siempre ofrenda de su vida en tanto ésta sirva al cumplimiento de su fin más alto. - José Antonio

EDITORIAL

Como hacen ellos la guerra

Las operaciones militares dirigidas por el Mando nacional prosiguen de manera sistemática y arrolladora. El Ejército Nacional avanza y alcanza los objetivos que se le señalan. Las milicias marxistas retroceden, buscando siempre explicaciones más o menos arbitrarias a sus derrotas, para mantener la moral de sus combatientes. Pero sus dirigentes saben que tienen perdida la guerra, y en su desesperación no vacilan en acudir a los más bárbaros y reprobables procedimientos.

Claro está que tal actitud no puede sorprender a nadie. Los marxistas que diezmaron su retaguardia, persiguiendo y asesinando a los inermes ciudadanos que no pertenecían al Frente Popular, no dudan en utilizar procedimientos inhumanos en los frentes de guerra o en la retaguardia.

Recordemos que los «gubernamentales» iniciaron el bombardeo de ciudades abiertas. La aviación roja contrajo esta grave responsabilidad. Mucho antes de que ningún avión nacional hubiera volado sobre ciudades de la zona roja, los «gubernamentales» habían iniciado sus bombardeos anunciándolo en sus propios periódicos. El 22 de Julio de 1936, oficialmente comunicaron el bombardeo de Zaragoza. El 28, «La Vanguardia» de Barcelona daba cuenta del bombardeo de Melilla. El mismo día, la Prensa roja anunciaba el bombardeo de Córdoba. El 2 de Agosto, los mismos periódicos señalaban que la aviación «gubernamental» había bombardeado Palma de Mallorca y Huesca. Y más tarde Granada, Burgos, Valladolid, La Coruña, El Ferrol... Así pues, la responsabilidad por los bombardeos de las ciudades abiertas corresponde a los anarco-comunistas.

No se ha detenido aquí su crueldad. Con insistencia el Gobierno de Burgos ha denunciado el empleo por aquéllos de balas explosivas y la amenaza marxista de utilizar gases asfixiantes. Moscú cifra grandes esperanzas en el lanzamiento en masa de pequeñas bombas llenas de un gas licuado que se fabrica actualmente en «las factorías de Ijewsk, en el Ural».

La inminencia de la derrota hace llegar más lejos todavía a los anarco-comunistas españoles. Han provocado ya un intento de guerra bacteriológica. La Prensa ha dado cuenta de la llegada a España de dos degenerados llamados Bouguenec y Chabrás, inoculados de determinados microbios que después de cierto periodo de incubación habían de propagar una terrible epidemia en la retaguardia nacional. Bouguenec y Chabrás, detenidos en la frontera francesa, fueron sometidos a observación y, juzgados en Irún por un Consejo de Guerra, han sido condenados a muerte.

Los procedimientos a que acuden los marxistas en su desesperación no pueden ser más reprobables. Han diezmado su retaguardia. Han aplicado a la guerra medios inhumanos y crueles. Y ahora aspiran a provocar la guerra bacteriológica en la retaguardia nacional.

No es extraño. Andrew Smith, el obrero americano que escapó de Rusia, ha recordado que el «slogan» soviético es este: «No importa que mueran millones de hombres, con tal que se salve el comunismo». Y Luis Ferdinand Celine, en su reciente libro, ha escrito que para los comunistas: «Que la tierra desaparezca... Nunca ha servido para nada».

Sin embargo, frente a la España Nacional, todas sus monstruosas tentativas fracasarán. Sólo conseguirán provocar la reprobación universal de las conciencias.

TRIGO



Yo he visto—y muchos también aunque hicieron que no— a los niños sentados sobre el trillo, a los ancianos doblando una y mas veces la cansada espalda para cortar la mies, a las mujeres con un lino tapada la boca aventándola y a muchachos de dieciseis años levantando gavillas para montarlas en los carros.

Y he pensado que la España azul era muy rica y por ende podrian disfrutar de una vida digna los que la hacian próspera. Pero he meditado que aunque este año sea excepcional en la bondad, no es ni ha sido el único, que debe haber habido muchos otros años óptimos y a pesar de ello el campo nos traia solo imagenes de tristera y de agobio, de explotación y de usura. Nos traia estas imágenes porque al labrador se le explotaba, porque valia mas un puesto en una covachuela cualquiera que aliviar un poco la ruina agrícola.

Porque existía—y existe por inercia aún—una verdadera ruina del campo. Existía porque nadie dió normas racionales, porque nadie se preocupó «verdaderamente» de hacer algo útil dejándose llevar de tal o cual odio, de tal o de cual obligación de partido. Y los de izquierdas fomentaron la lucha de clases al grito U. H. P. que agrupaba a «obreros y campesinos», mientras las derechas formaban bloques agrarios que solo lo eran porque tenían la base en el campo, pero no porque buscaran sinceramente la solución. Que ambos tuvieron la ocasión en las manos y demostraron que la base de España—el campo—solo les importaba como esto, como base.

Primero la guerra, segundo la guerra y después la guerra. Esta es nuestra consigna. Pero se engañará quien crea que con ello nos ofuscamos y pensamos que la guerra es un fin y que solo vemos en la guerra el fusil y la metralla. La guerra—hoy más que nunca—es algo comple-

jo y de facetas diversas. En cuanto al fin, nuestra guerra persigue la reconstrucción de un estado y en cuanto a ella misma debe sustentarse en los cimientos sólidos de una economía.

En ambos casos el trigo—símbolo de nuestro campo todo—nos interesa tanto como la guerra, porque es su finalidad. Si miles de juventudes se exponen diariamente a la saña y al odio, que su esfuerzo sea fructífero y no sea por el contrario fuentes de nuevas ruinas. Si la guerra constituye un Estado Nuevo en el que la divisa sea LA PATRIA, EL PAN Y LA JUSTICIA, no debe dar lugar a sacrificios vanos y estériles.

Porque por mirar adelante, con gesto nuevo y de valientes se olvida el enemigo dentro, Y la usura que no se atreviera a salir en los momentos en que la riada de juventud lo regó todo, ahora que el orden jerárquico y definitivo se ha impuesto al entusiasmo desbordado, dando una sensación de quietud, que los traidores de toda calaña crean irónico de organizaciones a base de señorones de puro y café, comienza a surgir solapadamente. En unos sitios un calor de ayuda desinteresada, en otros bajo formas sindicales peligrosas y—desde luego—no encuadradas en el Nacional-sindicalismo que el Caudillo ha implantado como régimen y en los más de los casos bajo su aspecto tradicional, que no se atreven a borrar aun quienes podían denunciarlo, por hallarse también entre sus uñas.

Por ello, por la poesia de la faena actual. Por el heroísmo de quien sale a vender un huevo que ha puesto su gallina—a única que tiene—para poder dar un real el día del «Plato único» Por la abnegación toda de la masa activa de los españoles que forman—como dijo un camarada—el «otro frente», por el hecho fabuloso de que se haga una revolución precisamente trabajando y a base de orden y de fé en

Mientras haya quien se levanta a la madrugada, aún de noche, para recoger la cosecha, que es el pan porque los brazos varoniles marcharon al frente a luchar por España, los que lo comen cómodamente en la retaguardia de todos los frentes que hagan severo examen de conciencia y comparen su sacrificio con el de estos hombres viejos, mujeres y niñas que no son «españolas de tercera» sino el origen de una nueva aristocracia. La aristocracia del sacrificio por España.

Dios; los organismos que no son militares, que no forman precisamente el fundamento de nuestra tarea primera, que es la guerra. Tienen como apremiante labor de urgencia la de preocuparse sin dilación, con rapidez de telegrama, con la celeridad con que se acude a salvar a un hijo que se ahoga, del campo español sobre la base fundamental de los tres puntos siguientes:

1.º.—Ayudar a la tarea de la recolección. Volcar el esfuerzo todo de la retaguardia en el campo. Organizar caravanas de veraneantes—los que pueden ir a San Sebastián lo mismo pueden ir a Torresandino—a cargar carros con heno o engavillar trigo.

2.º.—Organizar sin dilación, sin papeleo, sin instancias, sin viejo estilo, con el afán revolucionario de las horas primeras, la salida de la recogida, la distribución de la cosecha, la tasa de la venta, la exportación. La garantía de la JUSTICIA en el campo.

3.º.—Buscar al que abusa y fusilarlo. Fustigar al que se cree que se crea un Estado fuerte para defender bajos apetitos. Crear la policía del campo. Policía que debe estar integrada por todos los españoles. Policía que sepa donde ha de dirigirse, donde ha de denunciar, con trámite claro, sencillo, rápido.

Porque he visto—y muchos otros también—a los niños sentados sobre el trillo, a los ancianos doblados sobre la parva y a los mozos mas tiernos partidos pajo el peso de las gavillas pierzo que para ir constituyéndonos en Estado Nuevo debemos atender por igual todos los frentes, el de la guerra y el del trabajo. Que los mejores generales—que precisamente son los nuestros—no dejan ningún flanco indifeso si quieren ganar la batalla.

ALCICES

(Agencia de colaboración nacional.

Mañana hará un año Que fué asesinado en Madrid Fernando Primo de Rivera

Nació el 31 de Mayo de 1908.

Acabado el bachillerato, a los 16 años ingresó con el número uno en la Academia de Caballería y con ese número hizo sus tres cursos en Valladolid y fué hecho alférez el año 1928

Sirvió con disciplina durante unos meses en el Regimiento de Húsares de la Princesa, templando su juventud—con éxito—en el deporte.

Poco después ingresó en Aviación, con el número uno y fué voluntario a servir en la escuadrilla de Villa Cisneros; antes hizo los cursos de piloto en Los Alcázares y después fué destinado a Getafe.

En 1930, muerto su padre y en el Gobierno del general Berenguer, el clima de deslealtad contra el dictador de España y la flojedad de aquella etapa de la Patria, le hicieron apeteecer un retiro de la milicia. Sin abandonar aun la Aviación comenzó su carrera de Medicina que hizo rápidamente con las máximas calificaciones.

En Agosto de 1932 pidió el retiro y se le comunicó que debía dejar de pertenecer al Ejército.

A lo largo de toda su vida, el peso de la tradición militar (y ejemplar) de su sangre, le hizo mantener siempre la esperanza de volver a ejercer su vocación en el servicio de una nueva Patria, como soldado del Aire,

Ejerció y estudió con tenacidad, destacándose en su carrera de médico. Hizo un curso con el doctor Suárez y trabajó con Mazañón hasta el día de su encarcelamiento.

Había estado en Alemania mejorando su preparación algún tiempo y ya tenía un viaje preparado de nuevo cuando llegó la coyuntura de las últimas elecciones. El viaje estaba proyectado para antes de la lucha electoral; el pronóstico desfavorable—con larga anticipación—de José Antonio, lo hizo retrasar el viaje. La confirmación del pronóstico se lo hizo suspender definitivamente; la FALANGE y España exigían un sacrificio.

Desde esta fecha, mejor dicho, desde la fecha inmediatamente posterior hasta el día de su muerte sirvió a España en el puesto de mayor riesgo. Llevó el mando de la FALANGE en ausencia de su hermano con fidelidad perfecta y con acierto exactísimo. Fué propagandista máximo de todos los sucesos históricos secretos que procedieron a la revolución.

En la madrugada del 13 de Julio, fué detenido en su domicilio por un grupo de guardias de Asalto. Sus últimas palabras en libertad, fueron dichas sobriamente para su mujer Rosario Urquijo, «No te preocupes. Por la FALANGE. ¡ARRIBA ESPAÑA!» Le estaba destinado el mismo fin—idénticos la fecha y la forma—que a Calvo Sotelo. La intervención de un antiguo compañero de arma le salvó de momento.

Siguió su tarea política y revolucionaria desde la cárcel de Madrid. El 22 de Agosto de 1936 entraron las turbas a buscarlo. Le encontraron sereno; derrivó de un golpe a alguien que pretendía llegarle al rostro: «Mientras viva no me tocará nadie».

El 23 por la mañana lo fusilaron con otros camaradas: estaba firme y tranquilo, se despidió de los demás, encendió un cigarrillo, alzó el brazo por última vez y gritó: La FALANGE va a salvar a España, «¡ARRIBA ESPAÑA!».

Nos quedan de él tres hijos, una memoria y un ejemplo.

Fué cristiano ejemplar y así murió con la conciencia en alto.

Tenía el valor, la vocación y capacidad de mando, el rigor intelectual de todos los hombres de su casa. Era grave y alegre. Pudo ser capitán y jefe y gobernante y murió en acto de servicio, por ser el primero y el mejor en la lealtad al AUSENTE.

Por nuestros heridos

Noche de evacuación: trasiego de camillas y papeleo de fichas. Las auto-ambulancias abandonan la **=====** que hoy, mejor puiera llamarse «del dolor». Marchan a paso de carreta con su carga de heridos, gozosos unos porque a su espíritu quizás un tanto aventurero, aun teniendo el cuerpo maltrecho, le ofrece el penoso viaje la probabilidad de conocer algo nuevo; otros van tristes; hubieran preferido quedarse en Teruel. El trato que recibieron de nuestras moujitas, enfermeras y médicos les ganó el corazón y su breve estancia en nuestros hospitales fué suficiente para que cobrasen afecto sincero a todo el personal de los mismos.

Ovalo y calle de San Francisco abajo van los coches sin prisas, cautelosos; sus conductores saben cómo los heridos agradecen el trato cuidadoso y procuran evitar todo movimiento brusco de la ambulancia que pueda repercutir sobre sus ocupantes.

Pero sus esfuerzos son inútiles en cuanto las ruedas traseiras del coche dejan el adoquinado para meterse en la «Carretera de la Estación» y de nada sirven la buena suspensión del vehículo, la mejor de sus camillas ni el paso de tortuga a que el conductor cuidadoso hace marchar la ambulancia; ésta no puede sortear los baches (más que baches hoyos enormes) por que no queda un palmo de firme en todo el trayecto que no aparezca como mutilado por los pepinazos del diez y medio.

Desde la delantera sus ocupantes, escuchan los ayes dolorosos que los heridos no pueden contener, y los doscientos cincuenta metros de recorrido hasta donde les espera el tren hospital, se hacen crueles e interminables para todos.

Así, a esos valientes muchachos que sufrieron con santa resignación y elevado espíritu las rudezas de la campaña y las inevitables molestias de las curas, se les somete a una última tortura que fácilmente podría evitarseles.

Vinieron a defender Teruel y han de salir de él llevando un último recuerdo doloroso.

Señores, Jefe de Obras Públicas. Presidente de la Diputación y Alcalde; Compañía del F. C. Central de Aragón o a quien corresponda el cuidado y reparación de la «Carretera de la Estación», ¿NO PODRÍA ARRANGLARSE ESTE TROZO DE 250 METROS? Lo agradecerían el vecindario y NUESTROS HERIDOS.

«OGINI»

¡Arriba España!

Divulgación de la legislación de la Nueva España

Subsidio pro-combatientes

Por Decreto núm. 174 de 9 de Enero pasado, se estableció un recargo sobre determinados artículos considerados supérfluos con la finalidad de allegar fondos para atender al subsidio de las familias de los combatientes. Para el desarrollo de dicho Decreto se publicó la Orden del Gobierno General de 21 del mismo mes.

Hemos de hacernos cargo de los esfuerzos sobrenaturales que, en estas circunstancias, no obstante, hace el nuevo Estado para que en ningún hogar falte el calor de la Madre España, amparando a todos sus hijos y consumando la verdadera solidaridad nacional. Ocurren muchas cosas que son justificantes de la anterior lamentación. Y nadie ha de olvidar que el Estado cuenta con sobrados medios coercitivos para procurar los ingresos suficientes para atender a sus necesidades. Una prueba de esta afirmación la encontramos en el establecimiento semanal del «Día del Plato Unico».

Entrando de lleno en nuestro propósito de hoy, sin más consideraciones, diremos que, con el recargo del «Subsidio pro-combatientes» se podrían obtener muchos más ingresos de los que proporciona, pero con una condición; la de cumplir todos estrictamente con nuestro deber, procurado facilitar la labor de las Autoridades y Agentes de éstas y, desde luego no engañando al Estado, porque siendo nosotros parte integrante de él, no engañamos a sí mismo.

Para llevar a efecto la citada «condición» se necesitaría:

1.º Ser dignos cristianos y españoles, eliminando de nuestra retaguardia a los del «puño cerrado». Y sí que los hay, aunque se extrañe, pero con una diferencia de los rojillos: Estos llevan el puño cerrado en alto, en actitud grotesca y agresiva, de la que nos podemos defender o preveer; y los que conviven con nosotros lo llevan cerrado, oculto en el bolsillo, aprisionando, o mejor, enterrando

en él unas monedas que difícilmente se las vé circular...

2.º Exigir de los establecimientos comerciales e industriales que, al dar los tickets o sellos correspondientes a artículos gravados por el recargo del subsidio pro combatientes, los corten del talonario numerado y sellado, en vez de sacarlos de algún vaso o taza donde los tienen sueltos a granel. Y somos sinceros al manifestar que, este proceder nos da mucho que pensar, pues, los comerciantes desaprensivos no tienen otro objetivo que el lucro, y para su consecución no reparan en los medios que emplean.

Y 3.º Publicar listas de los artículos sujetos al gravamen del subsidio o bien, fijando aquellas en los respectivos establecimientos. Con esto se evitaría que el vendedor cobrase los artículos con el recargo sin que entregase los sellitos del subsidio, sobre todo a los compradores de buena fe y que, conscientes de su deber, tuvieran la intención de abonar el recargo del expresado subsidio pro combatientes.

Y para terminar un llamamiento a todos: Comerciante, industrial, dependiente, los intereses del Estado son los vuestros, no dejéis de entregar los sellos del «subsidio pro combatientes», ya que con estos recursos se atienden necesidades sociales y humanas imprescindibles que quizá en otro caso tendríais que satisfacer vosotros con merma de vuestros beneficios o sueldos. Tú comprador, por las mismas razones, no dejéis de satisfacer los sellos del gravamen «pro combatientes».

Así conseguiremos lo que nos proponemos con nuestro Generalísimo a la cabeza: Una España, grande y libre que labore por el pan, la patria y la justicia.

¡Arriba España! ¡Viva Franco!
RIGE
II Año Triunfal.

Anuncie Vd. en LUCHA

PANADERIA
TUROLENSE
DE

TOMAS GOMEZ

Ultramarinos y comestibles finos.—Especialidad en bocadillos.

LA CASA DEL JAMON

Ramón y Cajal, 7 — Teléfono 139 — TERUEL

Almacén de Aceites y Ultramarinos
Fábrica de chocolate, jales y bonos y aserrar maderas

Vinda de Joaquín Asensio

Ovalo, 7 Teléfono 12
TERUEL

◆ Noticias del Movimiento ◆

Charla de Queipo de Llano

Negrín y Prieto quieren trasladar el Gobierno a Barcelona

Otro triunfo de nuestra Aviación

Buenas noches, señores. Comienza el general su acostumbrada charla, diciendo que la canalla marxista siempre está dispuesta a alborotar, para ver si saca algún provecho. Así, con motivo de los bombardeos de barcos extranjeros, eligen precisamente un barco inglés con el propósito de entorpecer el buen camino que llevaban los asuntos españoles y el Gobierno inglés. Pero todas estas infamias y calumnias, está todo el mundo convencido de que no podemos hacer nosotros porque nos lo impide nuestra caballerosidad, y respecto a Italia no tenemos motivos, porque con esta nación estamos muy agradecidos; pero, a pesar de esto, siguen cometiendo actos criminales con la aviación, valiéndose de nuestros distintivos. Recordemos el caso de Algeciras y el no muy lejano de Valladolid, el de los aviadores marxistas, volando a poca altura llevaban la bandera nacional y bombardearon esta capital.

Ahora en Salamanca, dice el general, varios aviadores hechos prisioneros han declarado que en Cartagena hay aviones con distintivos nacionales, que no tienen otra finalidad que cometer cosas de la naturaleza criminal que acostumbran. La «gloriosa», como ellos llaman a su aviación, ha realizado hoy otra de sus «brillantes» faenas, pues han intentado atravesar nuestras posi-

ciones saliéndoles al paso los cazas nacionales, derrivando ocho «ratas» y saliendo tocados otros dos que consiguieron escapar. Como se ve, el «triunfo» de los aviadores rojos no puede ser más rotundo, pues en dos días les hemos derrivado dieciocho y dos tocados, seguramente de mucha gravedad.

Eso que les ocurre a los marxistas es justicia divina, lo mismo que a los cruceros, especialmente es justicia para aquellos traidores marineros que asesinaron a sus oficiales, pero también es para Francia, porque está quedando en ridículo con el material que envía.

El 1.º de Agosto pasaron la frontera ciento cinco aviadores franceses, y es de suponer que entre estos dieciocho aparatos derribados, también caería alguno de los pilotos enviados por Francia. A pesar de los dieciocho aparatos derribados, nosotros no tenemos que lamentar novedad desagradable.

No digamos nada de las escuelas soviéticas, porque en Brunete la mayor parte de los aviadores hechos prisioneros eran procedentes de las escuelas rusas.

El general dice, que habrá que ver el pesimismo que se ha apoderado de Prieto para intentar a toda costa llevar el Gobierno a Barcelona. El Estado Mayor Central advierte que ofrece serio peligro el permanecer en la zona valenciana, y

por esto Prieto y Negrín han marchado a la capital catalana para tratar de sacar fuerzas de allí con destino a los frentes de Valencia por encontrarse estos muy comprometidos. Sin embargo, esto es una cuestión muy delicada porque Barcelona apenas si puede sostener los frentes de Huesca, aunque esta se halla defendida por cuatro gatos; claro está que cada uno de estos gatos vale por media docena de catalanes, pues no en vano son aragoneses.

El fin principal que persigue el Gobierno de Valencia, es la cuestión del orden público, que creen que estando en Barcelona el Ministerio de la Gobernación, la tranquilidad en Cataluña será absoluta. Hay quien dice que sólo serán trasladados a Barcelona los Ministerios de Gobernación, Estado y Hacienda pero entonces, quedarían separados de la principal zona roja. Lo seguro de todo esto es que Companys habrá dicho «ne quanquan», porque el presidente de la Generalidad vive más tranquilamente separado de Negrín y Prieto.

El parte oficial rojo, dice el General que tiene la mar de gracia, pues refiriéndose al Ejército del Sur, manifiesta que en Porcuna y Bujalance, hay explosiones de morteros y cañón y tiro de fusil. ¡Demonio y yo sin enterarme! También dice que en Santander continúan los choques tanto en vanguardia como en retaguardia entre españoles e italianos, llegando a sustituirse la bandera monárquica por la de Italia. Añade que en Santander nos siguen rechazando heroicamente, pero la realidad es que siguen retrocediendo «heroicamente».

Sigue hablando el General de una serie de alocuciones que lanza el locutor de Radio Santander, que sin embargo, se calla de que un barco que tenían preparado para huir, ha sido capturado por los nuestros.

Y aquí viene la noticia cañón, que es para morir de miedo: El segundo Jefe del ejército de Madrid, ha llegado en avión al frente Norte para sustituir al general Urribarri, a pesar de los elogios que hacían hace pocos días de él.

Dice la radio de Santander, que el frente Norte entra en una nueva fase para los leales, sin embargo, se callan de la nota del gobierno de Valencia que ha dado orden de retirar la artillería hacia Asturias.

Después de los camelos de costumbre da cuenta de las operaciones terminando con la lectura de los donativos recibidos.

Continúa la farsa en Valencia

Ordenes del Fiscal de la República respecto a diputados detenidos

Valencia.—El fiscal general de la República ha interesado de todos los fiscales del territorio leal, la remisión telegráfica de una relación de los diputados a cortes detenidos en las distintas prisiones sujetos a procedimiento judicial y sin que los tribunales hayan cumplido con el requisito constitucional, de dar conocimiento de su detención al Parlamento.

Se interesa además, la remisión de antecedentes y circunstancias respecto a los hechos delictivos atribuidos a cada diputado detenido, señalando su actual situación procesal.

Se recuerda asimismo por el fiscal general que los diputados no pueden ser juzgados, sin obtener previamente la concesión del suplicatorio.

Como se ve por las precedentes noticias, la farsa está en marcha no prescindiendo de ningún elemento que pueda impresionar a las democracias.

Homenaje a un criminal en Barcelona :-

Perpignan.—Evadidos de Barcelona refieren que hace días, con motivo de la llegada a Barcelona de un tal Morelló, autor del atentado de las costas de Garraf, se le organizó un homenaje elogiándole los periódicos, llamándole veterano que se popularizó con el atentado y diciendo que su presencia no podía pasar desapercibida en la ciudad, debiendo rendirle el debido homenaje.

En ese atentado, como se recordará, perdieron la vida muchas mujeres y niños al ser volado el lugar por donde debía pasar el tren.

Se intensifican los crímenes políticos en la zona roja :-

Salamanca.—Por personas que llegan de la zona roja, se sabe que los crímenes políticos entre los diversos bandos se han intensificado en estos últimos días en forma realmente violenta.

La confianza en la victoria, tanto en las altas esferas como en la masa, es completamente nula y solo gracias a los métodos de rigor máximo que emplean los rusos, puede evitarse el que se exterioricen el malestar en forma violenta y ruidosa. Hay una masa de opinión que apoyándose en Largo Caballero, trata de hacer frente a dicha invasión, pero en la actualidad su fuerza no es bastante porque no posee mando de ninguna clase.

No es fácil la enseñanza de la moral comunista :-

Roma.—«La Stampa» del 31 de Julio publica la interviú de su corresponsal en Vilno, con un maestro soviético que acababa de huir de su país.

El «ingeniero de las almas» (es así como les llaman en URSS a los maestros) enseñaba historia y moral comunista,

«No crea,—dijo—que sea fácil enseñar la historia del comunismo y las ciencias morales. Los niños que son en general observadores y curiosos, formulan continuamente preguntas que le dejan a uno en un aprieto. ¿Quiére usted un ejemplo?

«Cierta día explicaba yo las numerosas emigraciones de campesinos hacia las regiones del Norte y de Siberia (se trata de los campesinos rebeldes a la colectivización que son deportados a la fuerza como verdaderos clavos. N. de la R.) «Trátase de un movimiento demográfico», dije yo. Pero un alumno preguntó ¿Cómo explica usted que en la estación de Octubre, vea yo pasar trenes cargados solamente de hombres? ¿Es que las mujeres no sirven para el movimiento demográfico? «Las mujeres, dije yo, pasan por otra estación...» ¡Oh! Pero si los hombres van por su lado y las mujeres por el suyo, ¿cómo lo harán para tener hijos». Le confieso a usted que no supe qué responder.

¿Quiere usted otro ejemplo? Decía yo sobre el plan quinquenal: Es la construcción comunista que se edifica para el bien de todos los proletarios. Pero un alumno exclamó: ¿Qué bien estar? En casa estamos muy mal: en casa de los vecinos ocurre lo mismo, y he oído decir que hay mucha gente que muere a causa del plan. Repuse yo: No te preocupe que dos o tres millones de personas mueran durante la lucha por los planes quinquenales. Si más tarde esas admirables realizaciones permiten alimentar a millones y millones de hombres. Pero los disculpas contestaron a coro:

«Nosotros no queremos ser de los que mueren!

Es muy difícil, terminó diciendo el maestro, poner de acuerdo la moral natural y la moral soviética».

Grandes Almacenes

de

Tejidos y Novedades

Hijo de Gabriel Ferrán

Ventas por mayor y menor

Cazadoras cuero y paño.—Monos, Camisas y Pantalones azul y kaki.—Tejidos azules y kaki.—Vendas paño.—Gran surtido en confecciones.

Plaza Carlos Castel, 17

Ventas detall: entrada por Democracia y Salvador.

Apartado 19 Teléfono: 44 TERUEL



Lea usted LUCHA

◆ Noticias del Movimiento ◆

Los aviadores rojos contratados últimamente se niegan a volar

Santander.—Los aviadores últimamente contratados por los rojos para actuar en el frente de Santander, se han negado a actuar, pues según dicen, resulta muy peligroso enfrentarse con los aviadores nacionales.

Apesar de todas las amenazas, primero, y de todas las ofertas, después, no cumplen el cometido para el que fueron contratados.

Atentado contra un Gobernador rojo :

Barcelona.—Ha sido objeto de un atentado por parte de elementos anarquistas, el Gobernador nombrado por el Gobierno de Valencia para la región aragonesa.

Parece ser que la atención no ha tenido consecuencias notables.

Nuevas detenciones y encarceramientos

Valencia.—El Director rojo de Seguridad manifestó esta mañana a los periodistas que han sido detenidas y encarceladas gran número de personas sospechosas de simpatizar con los rebeldes y de poco entusiasmo hacia la causa republicana.

Insultan a Ossorio y Gallardo

París.—Durante una función de cine en la que se representaba una película vejatoria para España, una señorita que asistía a la representación, recriminó a Ossorio y Gallardo que estaba presente por su actuación al frente de los asuntos de la zona marxista.

También gran número de espectadores protestaron de la exhibición de la película por considerarla injusta y parcial.

Un avión rojo se estrella

Barcelona.—Un avión rojo de bombardeo que se había remontado para actuar en el sector de Oviedo, sufrió un accidente apenas tomó vuelo, estrellándose contra el suelo y muriendo todos sus ocupantes.

Corren rumores de que este accidente y otros parecidos, obedecen a que existen elementos interesados en que sucedan tales fracasos, para lo cual, manipulan previamente los motores.

De la España roja, ha desaparecido todo vestigio de la civilización :

Nueva York.—El ilustre escritor F. Theo Rogers, americano, en su interesante libro sobre la guerra de España, editado por la importantísima casa de Nueva York «The Naucalay Company», dice, entre otras cosas, con referencia a la zona roja española:

«Iniciada la revolución—dice Rogers—en la zona roja, «la civilización dejó de existir, retrocediéndose a los tiempos prehistóricos». Las persecuciones y violencias comenzaron inmediatamente, sin detenerse siquiera ante los más caracterizados defensores de la democracia española. Hombres moderados pertenecientes al Frente Popular, hubieron de abandonar España para salvar su vida. Los Gobiernos fueron o demasiado débiles para castigar aquellos excesos y para oponerse a gasterismo o demasiado inclinados a justificar y aceptar sus violencias y crímenes.

Estudia el escritor americano los contrastes que ofrecen la zona atormentada y la liberada, compara los hechos acaecidos en una y otra, el proceder de los hombres de la Revolución y de los dirigentes del Movimiento Nacional, sus fines y objetivos, para llegar a la conclusión de que Franco y sus partidarios, representan la civilización y que los Largo Caballero, Azaña, Prieto, Casares Quiroga, Martínez Barrio, Dolores Ibarruri (La Pasionaria), Uribe, Hernández, etc. etc., son por el contrario el símbolo vivo de la barbarie.»

La situación de la Hacienda roja

Valencia.—Es tan precaria la situación de la zona marxista que el Gobierno ha publicado una orden prohibiendo el pago de los haberes de los empleados públicos en un plazo de quince días.

Como es natural tal medida ha caído muy mal entre los afectados que ocultan su descontento.

— Lea usted LUCHA —

Por ejemplo...

Desde luego, se ve claramente que el espíritu de los rojos es elevadísimo y que entre ellos reina el más completo entusiasmo.

POR EJEMPLO:

Ha reaparecido «Solidaridad Obrera», y en su primer número dice: «El Gobierno quiere que nos calle. Está bien, callaremos; pero pedimos colaborar en el Gobierno para chupar también del bote y no preocuparnos de la Revolución, que ya no nos importa nada.»

Son tantos los éxitos de los rojos en la guerra, que se los disputan entre las distintas organizaciones.

POR EJEMPLO:

«Cataluña», en su número del día 13, dice: «Hemos visto en la Correspondencia crónicas, noticias, fotos amañadas, que pretenden achacar triunfos nuestros a los comunistas, que no han hecho en esta guerra más que destrozar lo que nosotros hemos hecho y destruir nuestros proyectos.»

La armonía reina entre los marxistas y los elogios a sus jefes son continuos.

POR EJEMPLO:

«La Correspondencia» dedica este cariñoso elogio a Comorera: «¿Dónde estaba este camaleón en los primeros días?»

Los rojos han eliminado la adulación.

POR EJEMPLO:

El Comité Central de la UGT publica un manifiesto en «Las Noticias» que dice así: «Cada día estamos más identificados con Negrín, el mejor gobernante de la República.»

Esta nota está publicada en «Las Noticias», diario comercial que tiene por presidente de su consejo de administración a Negrín.

El Hotel España tiene montado un servicio especial de BAÑO, con precios especiales para los combatientes.

Báñese usted en el Hotel España.

¡Arriba España!

Se han producido sangrientos choques entre milicianos del Norte

Gijón.—Han ocurrido violentos choques entre elementos asturianos y santanderinos, en los que se han registrado bastantes víctimas.

Los asturianos acusan a los de la montaña de cobardía y de no saber defender a su tierra.

Los rusos son los amos

Valencia.—Se afirma que elementos rusos van a encargarse de toda la Prensa y propaganda de la zona roja.

Esto supondría un nuevo honor más concediendo a esa gente en perjuicio de los naturales.

Las mujeres piden la rendición

Gijón.—Ayer se celebró una gran manifestación de mujeres para protestar de la salida de combatientes para el frente y para pedir la rendición de la ciudad a las tropas del Generalísimo Franco.

Visto el cariz que tomaban las cosas, las autoridades hicieron uso de la fuerza para disolver la manifestación.

Huidos asturianos llegan a Nantes

Nantes.—Un barco inglés ha desembarcado 600 ciudadanos españoles, huidos de Gijón.

Al hacer la comprobación de los pasajeros desembarcados se encontraron varios que estaban escondidos, afirmandose que eran dirigentes asturianos caídos en desgracia.

Actividad de la aviación nacional

Burgos.—La gloriosa aviación nacional sigue dando pruebas de actividad en el frente de Santander, bombardeando los objetivos militares de la capital de la montaña y la mayoría de sus fortificaciones.

Los aviadores rojos siguen rehuyendo la lucha con los nacionales.

Por que ha sido asesinado Andrés Nin :

Londres.—León Trotski ha publicado en su destierro de Méjico, una nota en la que acusa al Gobierno de Moscú y a la Policía rusa que actúa en la España roja, de la muerte de Andrés Nin, jefe del

P. O. U. M. de Barcelona.

Entre otras cosas, dice la citada nota de Trotski: «Las intenciones de Stalin quedaron francamente al descubierto con excepcional cinismo cuando la G. P. U., que tiene en el puño a la Policía española, publicó una declaración en la que se acusaba a Nin y a los dirigentes del P. O. U. M. de estar a las órdenes de Franco.»

Lo abusado de la acusación que da bien patente a todos los que tengan un conocimiento elemental de los hechos de la revolución española.

Nin fué revolucionario incorruptible y defendió los intereses de los pueblos catalán y español contra los agentes de la burocracia soviética. Presisamente, por esto, la G. P. U. se ha deshecho de él...»

El día de Navarra en Bilbao

Bilbao.—Con gran entusiasmo se ha celebrado en Bilbao el día de homenaje a Navarra.

Ante numeroso público lleno de entusiasmo, llegó el gobernador militar de Navarra, señor García Conde, Ayuntamiento, Jefes de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., don Luis Arellano y otras autoridades.

Se descubrió una lápida que da el nombre de Navarra a una calle bilbaína a los acordes del himno nacional y ante representación de todas las fuerzas y milicias en perfecta formación y la multitud que entusiasmada saludaba brazo en alto dando vitores a España y a su Caudillo.

Dirigieron la palabra los señores Oriol, Arellano y Arieta, La Banda del Requeté navarro, interpretó los himnos nacionales.

Magnífica iniciativa del Ayuntamiento bilbaíno

Bilbao.—El Ayuntamiento de esta capital, ha estudiado y aprobado, un proyecto de creación de un Instituto de Reeducación para inválidos de guerra. Se ha habilitado un magnífico local propiedad de la Caja de Ahorros de Deusto y se ha creado una Junta que invitó al general Millán Astray para que designe un representante en ella.

San Antonio

Fábrica de Hielo transparente
Venta por kilos

DEPOSITO DE CERVEZA «La Zaragozana»

Emiliano P. Pérez

Chantría, 3 Teléfonos: 193 X y 193 R. Teruel

Obras de actualidad

de Pe man, Pérez Madrigal y otros
DIARIOS, SEMANARIOS Y REVISTAS

Continental Exprés
SALVADOR, S TERUEL

- Información del Extranjero -



Mussolini lanza un mensaje de paz

El discurso de Mussolini en Palermo, pasará a los anales de la historia como una muestra de orientación política clara y rotunda y como la prueba de la confirmación de un Imperio o que tuvo su nacimiento en la epopeya negra de Abisinia.

Dos cosas merecen destacarse en este discurso transcendental. La primera de ellas, son las palabras que Mussolini ha lanzado al mundo para que recojan sus deseos de paz, por encima de palabrería liberal de organismos que ya están muertos, palabras dirigidas casi exclusivamente a las dos naciones que en la actualidad se muestran reacias a entrar en esta política de colaboración; a Francia e Inglaterra. Sus palabras han sido, claras, sinceras, verdadero lenguaje de una nación que se siente dueña de sus destinos y capaz de responder de sus palabras en todos los terrenos.

Ya se anuncia que el Foreign

Office, contestará en el mismo tono de armonía y comprensión a las palabras de Mussolini, que no pueden dejarse pasar en silencio. Francia en cambio calla, pero es de esperar que ante esta invitación clara, algo intentará para acercarse a Roma, que otra vez vuelve a ser centro de Europa. Porque como ha dicho el Duce no hay razón para que Francia sea la única nación de sus fronteras terrestres, que esté distanciada de Italia, cuando la misma cordialidad se le ofrece que a todas ellas.

El segundo pasaje del discurso, es la afirmación contundente de la fortaleza del eje Berlín Roma. En esta ocasión sus palabras no interpretarse de varias maneras, porque no pueden ser más claras, más precisas. «No se puede ir a Roma, ignorando a Berlín o contra Berlín, como no se puede ir a Berlín sin ignorar a Roma o ir contra Roma».

Palabras que expresan toda

una convicción de lo que debe ser el centro de la futura política europea. Roma, Berlín, las capitales anticomunistas. Con el llamamiento a la paz, tal vez se consiga su proclamación hasta Londres. Pero para que esto llegue a ser realidad así como la paz, que la Italia fascista desea, es necesario, se impone una acción decidida contra el comunismo y para ello, «aquí está Italia; fuerte, joven imperial, que se basta por sí sola para aplastarlo definitivamente».

La mano está abierta. El gesto está realizado. Tan solo falta esperar que esta mano que Italia tiende a Inglaterra y Francia, no tenga que cerrarse cansada de esperar que otra mano la estreche...

E Italia ha prestado un enorme servicio a este Continente ahogado en incomprensión, despojada por las palabras imperiales de un hombre: Mussolini...

EL VIGIA

El festivo Miaja en acción

Londres.—El miércoles el general Miaja recibió a los periodistas madrileños y corresponsales extranjeros a los que previamente había citado en su despacho.

Miaja se retrasó unos minutos, y cuando tomó asiento ante los periodistas, dijo:

—Otra vez estamos aquí, mis queridos amigos. Como ya saben ustedes vuelvo a encargarme del mando del ejército popular que actúa en el Centro. Y es que, realmente—y esto no lo digo por vanidad—hago mucha falta aquí. Así lo han comprendido —¡al fin!—en Valencia y creo que ahora las cosas marcharán de otro modo distinto al de antes.

En los frentes de Madrid.—siguió diciendo—no ocurre ninguna novedad. Sin duda los «facciosos» se han enterado de mi vuelta a

este puesto y no quieren lanzarse a ninguna aventura.

Durante un par de semanas, por lo menos, tendré bastante trabajo pues me propongo estudiar ciertos planes y proceder a una necesaria reorganización. Esto, claro está, no me permite distraer mi atención ocupándome de lo que pueda ocurrir en el frente del Norte o en el de Aragón.

El general Uribarri sabrá lo que hacer ante la «ofensiva facciosa» en el frente del Norte. Al tomar nuevamente posesión de mi cargo he mandado a dicho general un mensaje en el que entre otras cosas, le digo que me ha causado gran satisfacción la arenga que ha dirigido a sus soldados. Tengo la seguridad de que Uribarri vencerá, porque es celoso e inteligente.»

Muy pronto

Programa y Estatutos de Falange Española Tradicionalista de las JONS. Editados por la Delegación Nacional de Prensa y Propaganda.

NOTA.—Queda terminantemente prohibidas todas las ediciones de los mismos.

Nuevos precios

de correajes de Falange

Cinturón de Falange con chapa. a 3'50
Correaje con chapa para Facha. a 5'00
Correaje con chapa para bombe. a 6'00

Ferretería Pamplona

Del conflicto chino-japonés

Combate aéreo en Shangai

Shangai 20.—Según noticias de origen japonés, ha habido hoy un serio encuentro al Oeste de Shangai.

La artillería antiaérea ha tenido un gran éxito consiguiendo derribar cuatro aviones chinos.

La aviación japonesa ha bombardeado el arsenal que los chinos tienen en Chan-Agai.

Shangai 20.—El jefe inglés de la

escuadra ha enviado un telegrama de senlimiento al de la escuadra norteamericana por el bombardeo de que ha sido objeto en aguas chinas su crucero «August». Ha habido cuatro marineros gravemente heridos.

Combate al Norte de Shangai

Pekin 20.—Dos divisiones japonesas han salido en dirección del Norte habiendo derrotado a las tropas chinas que se oponían a su avance.

Un éxito de Bruno Mussolini

París 20.—La representación italiana en la carrera aérea de Irtz-Damasco-París, ha obtenido un rotundo éxito.

Han hecho una excelente prueba el equipo Saboya-Marquetti en el que figura Bruno Mussolini, que con su aparato ha obtenido el segundo puesto de la clasificación, en 17 horas 59 minutos, 30 segundos y sacando una media de 359 kilómetros a la hora.

Del viaje del Duce

—: a Berlín —:

Berlín 20.—Se ha confirmado oficialmente la visita que Mussolini hará a Hitler. Se cree muy probable que la entrevista tendrá lugar en Nuremberg con motivo del Congreso del partido Nacional-Socialista. Con esta entrevista quiere demostrar el Duce al mundo la estrecha compenetración con Alemania y de que ha hecho gala en su último discurso.

Un libro de la Falange

DIONISIO MARTIN

EL PROBLEMA TRIGUERO Y EL NACIONAL SINDICALISMO

70 páginas y 16 gráficos con el siguiente índice:

- I. Programa Comercial Agrícola.
- II. Coyuntura triguera.
- III. Sindicatos Agrícolas Verticales.
- IV. Red Nacional de Silos.
- V. Ordenación del Mercado.

De venta en todas las librerías. Pedidos a la Delegación Nacional de Prensa y Propaganda de la Falange. Sección Publicaciones.—Trilingüe.—Salamanca.

Farmacia-Droguería

Perfumería y Optica científica
Cópez Domar Teruel

MUJER

Revista de MODAS
PRECIO UNA PESETA
De venta en casa de BONILLA de esta capital.

Pérez Romero

Ofrece a su distinguida clientela sus servicios y nuevo domicilio: Calle de Severiano Doporto, 6
PINTOR DECORADOR

Antonio Gracia

COMUNICA a su distinguida clientela que ha trasladado su Peluquería de Señoras a la calle de Joaquín Costa, 62 (Hay refugio)

Ha SALIDO

el tercer número de la REVISTA DE MODAS «MUJER»
Precio: UNA PESETA
Interesa a todas las mujeres

Arriba España

El Ejército ha salvado a España del deshonor y la ruina.

Una vez más, la jerarquía militar, basada en las más puras esencias nacionales, fiel a su misión vigilante de la Patria, ha dado su Gran Jefe—¡Franco, Franco, Franco!—y derrama generosamente su sangre en defensa de un país inmortal.

Lea V. LUCHA

NOTAS LOCALES

Obrero: Necesitas de la Patria, como necesitas de la familia. Serás FUERTE Y PODEROSO, cuando pertenezcas a una NACION FUERTE Y PODEROSA. Obrero: No olvides que la Patria y la Familia TE REPRESENTAN.

Concurso de LUCHA

(Trabajo número 37.)

Rojos con alma azul

El día trece del mes al que el mundo entero llama agosto, porque es cuando el mosto se prepara, «En un parapeto, roja de indignación y furor ha salido un cantador que nos dice sin enojo, que mas cosas él quisiera en contra nuestra cantar y que ese rato siquiera dejáramos de tirar.

Convenido... hecho el trato: de los nuestros, el primero que canta mas fuerte y alto le pregunta por dinero,

¿Y la honrilla maño mio para el que canta mejor? El que canta mal al rio y para el otro el galardón,

Después de tantas palabras suena beciosa la jota... blasfeman varios canallas que callan pronto la boca pues los fusiles certeros la recompensa mandando que les toca a los cabestros y al infierno van pitando.

Cuando ya de aquel bullicio el ruido se va alejando se oye con gran regocijo a las guitarras tocando.

«Canta tú primero, rojo, que yo cantaré después; pero siempre sin enojo aunque te toque perder».

El rasguño del guitarra llegó muy claro hasta mi cuando cantando un navarro una copla dijo así:

«El mundo entero ayudando

a la canalla marxista no podrá vencer luchando contra las tropas fascistas»,

como si fuera el teatro una ovación le sonó y el rojo con voz de tragos esta otra copla cantó;

«Para defender al Pueblo sus mas caros ideales luchamos con tanto anhelo C. N. T. y confederales.»

Nuestro cantador rabiando cuando aquella copla oyó esta otra fué preparando y en seguida la soltó.

«Si fuereis hombres vosotros los que estais en el barranco no hariais ahí el bobo y luchariais por Franco».

Fué aquella copla oida con mucha serenidad y de la mañana la vida aun consiguieron salvar,

los que comprendiendo el canto a este lado se pasaron con las armas siempre al tanto por tirar, que no tiraron.

Cuando se supo el suceso una guitarra pedian los soldados con acceso de patriotismo y de afán para salvar obcecados que en el otro lado están en marxismo envenenados y comiendo un negro pan.

Este ruego le dirijo al director de la LUCHA porque sé que como un hijo este señor hoy me escucha.

Felipe Ramos de la Peña



Religiosas

Horario de Misas

Iglesia de San Juan. — Desde las 5 hasta las 10 inclusive, ha

brá misa rezada cada media hora y además a las 11.

Iglesia de Santiago. — Desde las 6 hasta las 10 inclusive, habrá misa cada media hora.

Iglesia de San Miguel. — A las 5 y media, misa cantada y a las 6 y media, siete y siete y media, misas rezadas.

Iglesia de Santa Teresa. — Misa rezada a las seis y a las 9.

Iglesia de El Salvador. — Desde las 6 hasta las 10 inclusive, habrá misa cada media hora y además a las once y las doce.

Diputación provincial

Donativos recibidos para auxiliar los pueblos liberados en la Sierra de Albarracín.

Don Francisco Garzarán 10 quintales de harina panificable, 14 quintales de salvado cabezuela, 13 quintales de salvado menudillo y 13 quintales de salvado hoja.

Don Andrés de Vargas, 150 pesetas.

Don Florencio Muñoz, 150.

Don Joaquín Julián, 125.

(Se continuará)

Pérdida de una sortija de oro, con las iniciales M. N. por la Andaquilla. Plaza o calle de San Francisco.

Se ruega a quien la haya encontrado la entregue en la Administración de este periódico donde se le gratificará.

Anuncio

Todos los que posean el número II de la revista «Vértice» y quieran venderlo, pasarán por la Delegación Provincial de las Organizaciones Juveniles (Avenida Segorbe núm. 1. Ensanche), donde se abonarán CINCO pesetas por cada ejemplar.

Lea usted LUCHA

El Nuevo Estado, regido por el Caudillo Franco —salvador del pueblo— reprueba e impedirá a toda costa los abusos de un interés parcial sobre otro y la anarquía en el régimen de trabajo.

Hospital Militar de Teruel

Servicio de enfermera para el lunes día 23 de Agosto de 1937.

HOSPITAL CASINO

Primer turno, de ocho a una y media.

Sala A: Cándida Dolz, Joanita García.

Sala C: Pilar Ferrer, Petra Sáez, Sala E: Carmina Pardos, Pura G. Cordobés.

Segundo turno de una y media a nueve y media.

Sala A: Visitación Torres, Angeles Olba,

Sala C: Avelina Martínez, Matilde Cruz,

Sala E: Doiores Asensio, Purificación Narro.

Tercer turno, de nueve y media a ocho (noche).

Concepción Esteban, Josefina Inigo, María Martínez, Rosa Martínez.

SUPLENTES

Del primer turno: Esperanza V. Millán, Emilia Abad.

Del segundo: Encarnación Ortiz, Leanda Giménez.

Del tercer turno: Matilde Fernández AUREA Fernández.

HOSPITAL DE LA ASUNCION

Del primer turno: Encarnita Ortega, María Murria.

Del segundo: Petra Monterda, Felicidad Narro.

Del tercer turno: Isabel Asensio, Isabel Lezana.

Servicio de enfermeras para el martes, día 24 de Agosto de 1937.

HOSPITAL CASINO

Primer turno, de ocho a una y me-

Sala A: Ascensión Esteban, Nieves Alegre.

Sala C: Emerenciána Hernández, Rosa López.

Sala E: Carmen Blasco, Julia Ferrando.

Segundo turno, de una y media a nueve y media.

Sala A: Pilar García, Pilar Lezana.

Sala C: Dolores Torán, Narcisca Layaunta.

Sala E: Amor Antón, María Obregón,

Tercer turno, de nueve y media a ocho (noche),

Carmen Andrés, Dolores Herrero Pilar Moya, Julieta Elípe.

SUPLENTES

Del primer turno: Pilar Catalán Manolita Daudén.

Del segundo turno: Inocencia García, Andrea Alegre.

Del tercer turno: Felicidad Millán, Angeles Gargallo.

HOSPITAL DE LA ASUNCION

Del primer turno: Emérita Ibáñez, Gloria Ibáñez.

Del segundo turno: Pilar Villanueva, Juanita Muñoz.

Tercer turno: Pilar Hurtado, María Gisbert.

NOTA.—Las enfermeras supientes deberán presentarse al comenzar el turno para el que han sido nombradas con el fin de suplir a alguna de las designadas que, con causa justificada, deje de asistir.

Anuncio V. en LUCHA

Mercería / Perfumería / Novedades

Casa NICOLAS

La más importante de la provincia

Visite Casa Bejarano

Cafés tostados superiores.—Alubias legítimas del Barco de Avila.—Garbanzos finos y lentejas superiores, de Castilla.

A todas las fuerzas del Ejército, Guardia civil, Falange, Requeté y Milicias, precios especiales.



LUCHA

Teléfonos: Para Dirección, Redacción, Administración y Talleres: 234 y 235.—Domicilio: Temprado 11 y 15
PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
Mes, 2'75 Trimestre, 8'25 Semestre, 16'50 Año, 33'00

Comentarios al parte rojo

El comunicado oficial rojo no habla de aviones derribados

A Manuel Azaña lo tiran al mar

Cada día es menos interesante el parte marxista de guerra. Y es menos interesante, no porque Nino deje de mentir ni mucho menos, sino porque sus embustes se van haciendo monótonos. Pero siempre conviene saber cómo conocen la marcha de la guerra esa manada de borregos que llevan por milicianos y por ello voy a dar a conocer a mis lectores lo poco que puede interesarles:

ESTE.—Nuestros milicianos, a consecuencia de un fuerte contraataque faccioso intensísimo con gran apoyo de artillería, se vieron obligados a abandonar la posición de (no pude oírlo por la tormentilla de anoche).

Continúa oyéndose intenso cañoneo hacia Zaragoza, lo que hace suponer al Mando que las luchas entre facciosos continúan. El general Pozas giró una visita a estos frentes, saliendo satisfecho de que en el día de hoy sólo se pasasen al enemigo 502 soldados de la «república».

NORTE.—SANTANDER: La acción de las fuerzas rebeldes ha sido hoy intensísima, habiendo tenido que evacuar hoy varios pueblos. No obstante, nuestros milicianos se defienden heroicamente en Ontaneda, porque en ella ha quedado una lata de tres cuartos de Kilog. de carne de buey que vendrá muy bien para Santander.

SUR.—Se oyeron tiroteos hacia el interior del campo faccioso, con descargas de fusilería. También se oyó «La Carioca» y los quejidos de un miliciano por reclamar sus honorarios.

TERUEL.—Las fuerzas que guarnecían una de las posiciones de este frente, se vieron obligadas a replegarse a posiciones

más ventajosas ante la presión del enemigo. Nuestros milicianos se empeñaron en que se les hiciera una carnicería y lo consiguieron, ya que los facciosos son tan brutos que no comprendieron que los nuestros iban de broma.

AIRE.—Es lo que necesita el ministro camarada Indalecio después de los aviones que le fueron derribados ayer. También necesita un duro para comprarse una sortija de hojadelata.

Este es el parte rojo. Pero si en él no encontramos nada de particular, sí en algunas noticias que me ha traído mi pájaro pinto. Mi pájaro pinto, ha venido esta tarde a las tres y ventidos exactamente y me ha leído lo siguiente:

«Hace cosa de cinco días, ocurrió un hecho que conviene aclarar. Por ahí han propalado el bulo de que el camarada presidente Manuel Azaña, había intentado suicidarse arrojándose al mar.

Esto es absolutamente falso. Lo ocurrido es, que cuando Manolo se paseaba por el puerto, esperando la llegada de un contrabandista, que es hermano suyo por parte de madre, un malintencionado de la CNT, le empujó disimuladamente arrojándole al agua. El desconocido—ha declarado Manuel—siguió adelante y al oír mis gritos volvió. Me miró despectivamente y aun al abrir yo la boca para pedir auxilio, introdujo en ella una asquerosa colilla de puro que llevaba en la mano. Después se marchó como si no hubiese ocurrido nada...»

No se sabe a ciencia cierta porque le empujaron al camarada presidente, pero un policía de Nueva York que ha venido en

viaje de recreo a Valencia, asegura que lo más probable es que obedezca a planes misteriosos y que por ahora no puede decir más. Todos los policías de la «república, están de acuerdo con él.

El comisario de la 4.^a Brigada Mixta, que de pequeño tuvo aficiones a policías y que ha sido carnicero durante veintisiete años trabaja activamente para descubrir al autor, que llevaba traje gris y zapatos negros.

A consecuencia de la magnífica actuación del comisario, han sido ya detenidos 7.283 sujetos que llevaban traje gris y zapatos negros. Mañana se detendrán a otros tantos. Firmando: López subsecretario, Presidencia.»

Esto y mucho más, me ha contado el pájaro pinto. Pero lo otro lo dejo para mañana asegurando que es muy interesante.

Debido a la fuerte tormenta atmosférica descargada durante la madrugada, nos vemos precisados a prescindir en su mayor parte de la información radiotelefónica de última hora, entre ella las crónicas del frente de Santander.

Rogamos a nuestros lectores perdonen esta anomalía ajena por completo a nuestra voluntad.

Bar España

Bocadillos, Cerveza, Café, Licores de las mejores marcas.

Leche Merengada, Blanco y Negro Mantecados. Papel de escribir gratis para los combatientes.

Juan Calopa
Calle de Rubio
HAY REFUGIO
TERUEL

La mentira de la propaganda de los rojos en el extranjero

Una prueba palpable de la intervención de Rusia

Salamanca.—La propaganda roja en el extranjero, se nutre como es sabido de muy distintas y disparatadas patrañas. En este aspecto, su cinismo no reconoce límites al defender a la horda criminal y tiránica. Junto a los tópicos de la libertad religiosa, de la justicia recta pero benévola, imperio de la juridicidad a lo Ossorio, se explota también el sentimiento de un falso patriotismo, maquiavélica inversión del 2 de Mayo para caza de incautos, propios y extraños; la defensa de una España invadida por moros, alemanes e italianos, es una muletilla. Defensa que, claro está, tienen encomendado los rojos a un Ejército, no sólo auténticamente popular, sino también auténticamente español, según dicen ellos; tan español, que aparte sus brigadas y sus voluntarios constituidos por toda la hez del universo, cuenta con jefes y oficiales cuyos nombres rememoran de manera que no admite duda, a su castiza estirpe y su

tradición hispánica, según puede verse a continuación:

Así, en el Estado mayor del centro figuran los generales Montenegro y Dubrovin, aparte de dos franceses y un inglés cuyos nombres se desconocen, el coronel Lejechester y el teniente coronel Padolsky.

Las baterías rusas, están a su vez mandadas por los siguientes capitanes de artillería: Fijor, Kavalozoe, Jais, Kant, Vatter, Cherneckov, Jap, Chyerni, Erboli, Beltoni y Filissent.

En tanques, figuran el Mayor Nova y el capitán Arcelians y en caballería, el capitán Fesenko.

Además, y como jefes supremos de los rusos, están el coronel Petros y el segundo jefe de los mismos teniente coronel Dumot, brigada 40, teniente coronel Hans, Brigada 11, teniente coronel Wladimir, brigada 15, coronel Walter, División 34, general Kleber, División 45, general Gal, División 35.

Horrible situación de Madrid

(Viene de la primera página)

El que vive de la guerra es un traidor y como traidor... (Muy bien, grandes aplausos). Pero lo grande para nosotros es que esta labor se realiza en nombre de la UGT, y de la CNT. Los Comités locales que existen en los pueblos y que recogen toda la cosecha haciéndose dueños de ella, esos Comités, llevan el carnet de la CNT, y de UGT. No se puede tolerar; es necesario que los Comités nacionales de la CNT, y la UGT., velen por mantener los precios que informan nuestras organizaciones. No se puede permanecer impasible, ni se puede pasar como sobre ascuas por la vergüenza que supone el que esto se haga en nombre de la UGT y de la CNT.

Y he aquí donde está encuadrada admirablemente la labor de las organizaciones oficiales; yo he visto con gran complacencia y satisfacción el que se hayan puesto en inteligencia los organismos nacionales con la CNT, y UGT.; queremos organismos de enlace, que nos pongan en contacto, que nos enseñen a conocernos, que nos enseñen a vencer dificultades.

Buen camino es este; pero en el pacto, no hay una palabra que nos haga concebir la esperanza de que los organismos nacionales, UGT, y CNT, en sus Comités de enlace, vayan a poner término a todo este latrocinio. Esto hace falta que se haga.

Editorial LUCHA.—Temprado, 11

LABRADOR:

No vendas tu trigo a bajo precio. Desoye los interesados consejos del especulador, que la Falange de Franco hará desaparecer. La Falange, desde el Gobierno, defiende tu pan.

LABRADOR:

No olvides que el Movimiento vela por tus intereses y tiene muy en cuenta el problema de tu trigo. Saludo a Franco ¡Arriba España!